
19. GV Solarenergie Zürisee vom 27.6.2017

Protokoll der Generalversammlung, von 18.45 – 20.15 Uhr im Hotel Sonne in Küsnacht, anschliessend 
Nachtessen
Leitung: Eva Leutenegger, Präsidentin

23 Anwesende
Vom Vorstand: Stefan Leutenegger, Edith Meyer, Fredi Rothmayr,, Peter Tschudin, Regula Baggenstos Pro-
tokoll, Eva Leutenegger ,    plus 17 Mitglieder

Zuvor:  Fröhliches Solarboot fahren zum Apéritiv, herzlichen Dank dem Kapitän!

Traktanden

1. Wahl der Stimmenzähler und Traktanden
Als Stimmenzähler wird Stephan Leutenegger gewählt, die Traktandenliste wird genehmigt.

2. Protokoll der letzten 18. ordentlichen Generalversammlung
Das verschickte Protokoll der ordentlichen GV vom 26. Mai 2016 wird verdankt und genehmigt

3. Jahresbericht 2016
Der Jahresbericht 2016 wurde verschickt und liegt auf, Eva erwähnt die wichtigsten Bereiche daraus und 
alle freuen sich über die steigende PV-Stromproduktion. Per 31-12-2016 sind es 109 Mitglieder 

Am 6.Mai 2017 wurde das 20-Jahr Jubiläum der Genossenschaft gross gefeiert im Jugendraum vom Jürge-
hus am Dorfplatz. Leider schlechtes Regenwetter, trotzdem kommen viele Gäste und geniessen frische 
Holzofen-Pizza, Musik, El-Auto fahren, Dessertbuffet, Solarauto-Basteln und Wettbewerb. Als schönstes 
Resultat konnten wir gleich sechs neue Genossenschafter gewinnen. Zuvor und danach gab es attraktive 
Presseartikel mit Fotos in Dorfpost, Küsnachter und ZSZ als super Gratis-Werbeaktion. So wird der Jahres-
bericht verdankt mit Applaus.

4. Jahresrechnung 2016 und Revisorenbericht
Beides wurde vorgängig elektronisch oder per Post verschickt. Kassier Fredi Rothmayr erläutert de-
tailliert die Jahresrechnung. Sie schliesst mit einem Gewinn von Fr. 8011.64 ab. Mit der Ab-
schreibung der PV-Anlage Kusenbad musste Fredy eine gröbere Korrektur anbringen, damit alle 
PV-Anlagen gleich behandelt werden. 

Die Revisoren Otto Hengärtner und Ueli Häfeli empfehlen die Jahresrechnung 2016 zur Annah-
me. Ersatz-Revisoren sind Christine Arther und Peter Wehrli. Eva verdankt Fredi die große Ar-
beit der detaillierten Jahresrechnung, die Fredy jährlich mehrere Arbeitstage kostet. Mit 
grossem Applaus wird die Rechnung einstimmig angenommen.

5.  Entlastung des Vorstandes  
Dem Vorstand wird einstimmig die Decharge erteilt, ebenso den Revisoren.



6.      Mitgliederbeitrag 2018  

Der jährliche Mitgliederbeitrag wird wie bis anhin bei 30 Fr. belassen.

7.      Projekte  

A. Seewasserwerk
Eva stellt das neue PV-Pilot-Projekt auf dem Küsnachter Seewasserwerk vor. Die Dächer des Seewasser-
werkes kann man nur nutzen, wenn man wenig Gewicht hat und die Dachhaut nicht verletzt wird. Dieses 
Problem löst man durch die brandneuen, leichten, flexiblen und bezahlbaren Solarzellen von „Sunman“ aus
China. Diese kann man direkt aufs Dach kleben und man braucht daher keine Montagestruktur. Die Firma 
LEC hat zur Zeit die einzige Vertretung in der Schweiz für dieses Produkt. Die Leistung soll eine maximal 

Gesamtleistung von 30 kVA haben. Der produzierte Solarstrom wird di-
rekt ins Seewasserwerk eingespeist, dafür erhalten wir für den Eigen-
verbrauch ca. 17 Rp./Kwh und für den Überschuss ca. 5 Rp./kWh. Das 
Seewasserwerk braucht jährlich 100‘000 KWh im Hochtarif und es ist 
von einer hohen Eigenverbrauchsquote auszugehen. Deshalb ist spä-
ter mit einer 2.Etappe schon ein weiterer Ausbau geplant. Dazu wird 
ein sehr schönes Projektblatt verteilt.

B. Smartflower
Die Genossenschaft schenkt der Gemeinde eine Smartflower als 
Kunstobjekt die sich nach der Sonne dreht. Kostenpunkt ca. 20‘000 Fr. 
Die Gemeinde freut sich sehr darüber. Das Problem ist jetzt aber, 
einen geeigneten Standort zu finden, vielleicht weiss ein Genos-

senschafter Rat? Die kunstvolle Smartflower ist auch eine ideale Werbeplattform für die Sonnenenergie. 
Bild: 
Unterwasser, auf Dorfplatz neben Post, Energieregion Toggenburg, produziert knapp 3000 KWh Strom/Jahr
(entspricht einem sparsamen Haushalts-Verbrauch), dient ideal zum Aufladen von El-Autos und Bikes.

C. Cinema Sud
Als weiterer Jubiläums-Höhepunkt kommt zum ersten Mal das Cinema Sud von Helvetas nach Küsnacht. 
Regula Baggenstos stellt es kurz vor und verteilt einen Werbeflyer dazu. Die Vorstellung ist am 30. und 
31.August auf dem Pausenplatz von der Kanti Küsnacht, bei Regen in der Aula. Dazu ist jedermann/frau 
herzlich eigeladen, Infos auf: https://www.helvetas.ch/de/was_wir_tun/cinemasud_solarkino/ 

Die GV nimmt die 3 geplanten Projekte wohlwollend zur Kenntnis.

8. Budget 2017
Fredi Rothmayr erläutert das Budget 2017, das einstimmig angenommen und verdankt wird.

9. Anträge der Mitglieder
Elvira bietet sich an für ein neues Marketing-Projekt, damit wir besser wachsen können.

10. Diverses

Als Dank für Eva‘s großen, bald 20-ährigen präsidialen Einsatz überreicht Fredy an Eva im Namen vom 
ganzen Vorstand einen rosa Jubiläums-Blumenstrauß.

Schlussbemerkung:

Gemischter Salat, Kräuter-Risotto mit gebratenen Waldpilzen und Kirschenkompott schmeckten ausge-
zeichnet. Auch die Bedienung war sehr freundlich. Ev. könnten wir das nächste Mal zum Trinken Hahnen-
wasser statt Mineralwasser in Flaschen bestellen, wäre 1000 mal umweltfreundlicher, und sicher auch 
günstiger.

Für das Protokoll:
Regula Baggenstos, Aktuarin,   Küsnacht, 28.6.2017
Eva Leutenegger, Präsidentin

https://www.helvetas.ch/de/was_wir_tun/cinemasud_solarkino/

	1. Wahl der Stimmenzähler und Traktanden
	3. Jahresbericht 2016
	4. Jahresrechnung 2016 und Revisorenbericht
	7. Projekte
	8. Budget 2017

